

La reelección, una forma de asegurar votos durante una contienda cerrada

Tanto Morena como la Alianza Opositora tienen entre sus gobernantes en funciones a algunas de sus mejores cartas para atraer a los votantes. Y algo hay diferente este año respecto a otras elecciones: la votación para alcaldes no será una mera carreta jalada por el impulso de la elección para Jefe de Gobierno

as posibles reelecciones en las alcaldías capitalinas se convierten para este 2024, en un factor para acumular votos muy necesarios en una cerrada contienda electoral. En este asunto hay nombres que resultan muy importantes para los dos bandos principales. Están allí por el lado opositor Lía Limón, Mauricio Tabe, Luis Gerardo Quijano y Gio Gutiérrez, entre otros. Del lado morenista las cartas son más escasas, porque algunos históricos estár terminando su segundo y último periodo de gobierno que les permite la ley, c bien porque el gobierno oficialista simplemente no convenció.

En efecto, la carrera entre Santiago Taboada y Clara Brugada, con Salamór Chertorivski como tercera opción es un volado al aire, y los partidos contendientes están empujando a sus alcaldes con buenas evaluaciones ciudadanas, para que se lancen a la reelección y eso facilite un voto en favor del candidato al principal cargo de elección popular. Para los actuales alcaldes y alcaldesas se trata (en casos específicos) de un sacrificio ya que deberán olvidarse de dar un salto al legislativo.

Lía Limón sería el ejemplo más claro de lo que la reelección puede significar en 2024: su relevancia para la alianza opositora es innegable y aún está en veremos si su claro apoyo a Taboada se traducirá en que aparezca nuevamente en la boleta de Alvaro Obregón.

La tercera opción, Movimiento Ciudadano, es una incógnita que seguramente tendrá mejores resultados en la competencia a la Jefatura de Gobierno que en las elecciones por las alcaldías.

Nuevos personajes

También dentro de la alianza PRI-PAN-PRD, el Güero Quijano (Magdalena Contreras) y Mauricio Tabe (Miguel Hidalgo) tienen un significado especial para sus partidos, PRI y PAN, respectivamente. Sus anunciados intentos de reelección sólo serán exitosos si logran consolidarse como figuras políticas emergentes en la capital, afianzándose entre los votantes a los que ya gobernaron tres años e induciendo votos

que pueden ser muy valiosos para Taboada. Ambos están bien calificados en encuestas.

Para la oposición, en efecto, Magdalena Contreras y Miguel Hidalgo son los laboratorios de la consolidación. Quijano (en la foto) es una figura

que el priismo capitalino ha buscado cuidar. De entrada, se perfila como un excelente candidato para repetir al frente de la Magdalena Contreras, pero además es una figura que puede crecer mucho luego de una reelección. Quijano es economista y, contrario a lo que muchos suponen

por su cercanía con sectores populares (y rijosos) del priismo capitalino, en realidad es un administrador y economista competente, con un hablar calmo y que ha estructurado junto a los técnicos de su equipo, soluciones de largo plazo a problemas como el agua, la seguridad o el transporte.

El Güero es probablemente de los alcaldes que más trabajaron con las secretarías del gobierno de Sheinbaum, pero sin devaneos como los de su amigo Adrián Ruvalcaba, en Cuajimalpa. Quijano, por el contrario, siempre ha sido un opositor a lo que representa la 4T y como tal estará en las boletas del 2024 buscando la reelección.

La otra figura que estará en la boleta de alcaldías

es Mauricio Tabe (en la foto), quien se presenta también con buenas posibilidades luego de tres años de administrar una demarcación en la que los ciudadanos suelen penalizar duramente los errores de sus gobernantes.



Para quienes no lo recuerden, Xóchitl Gál-

vez fracasó como alcaldesa en Miguel Hidalgo y no sólo debió ceder el cargo a Víctor Hugo Romo, del ala dura de Morena, sino que además sus niveles de aprobación al fin del trienio eran bajísimos. A Romo terminó pasándole lo mismo y Tabe ganó sobradamente la elección del 2021. Ahora Tabe se presenta con buenas opciones.

CRONICADEHOY

Enfrente tendrá a Miguel Torruco Jr. El candidato morenista estuvo ligado al Yo Soy 132 y ha asesorado al mismísimo AMLO en cuestiones de campañas digitales. Es hijo del secretario de Turismo y Morena decidió asignarle la candidatura sin pasar por el proceso de encuestas •













La Crónica de Hoy Sección: Nacional 2024-01-17 03:42:28

 $722\,\mathrm{cm}^2$

Página: 8 - 9

3/3





